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Aos dezessete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, pela web, 1 

reuniu-se a Câmara de Graduação da Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC) em sessão 2 

ordinária, convocada por meio do Ofício Circular nº 4/2021/PROGRAD/CGRAD, para apreciação 3 

e deliberação dos itens da pauta enviada juntamente com a convocação a todos os conselheiros 4 

via correio eletrônico. Participaram da sessão: Daniel de Santana Vasconcelos, Tereza Cristina 5 

Rozone de Souza, Antônio Augusto Alves Pereira, Hector Bessa Silveira, Aroldo Prohmann de 6 

Carvalho, Waldomiro Lourenço da Silva Junior, Marcela Andrade Gomes, Gisele Agustini Lovatel, 7 

Rafael Gigena Cuenca, Júlio Faria Corrêa, Mareni Rocha Farias, Flávio Andaló, Carolina Orquiza 8 

Cherfem, Carlos Luiz Cardoso, Luís Gustavo Bornia, Luciana Rohde, Cauê Baasch de Souza, Catia 9 

Rosana Lange de Aguiar, Francisco Quintanilha, Bruno Augusto Olska, Cristian Koliver, Jocemara 10 

Triches, Malcon Andrei Martinez Pereira, Raphael Schlikmann, Carlos Roberto Zanetti e Yesid 11 

Ernesto Asaff Mendoza, sob a presidência do professor Daniel de Santana Vasconcelos, pró-reitor 12 

de Graduação. Como convidados, participaram da sessão o diretor do Departamento Acadêmico 13 

Escolar (DAE), César Neves Trindade, Vanessa Stopanovski Ribeiro, da Pró-Reitoria de Graduação 14 

(PROGRAD), bem como a presidente da Comissão Permanente de Vestibular (COPERVE), Maria 15 

José Baldessar. Confirmado o quórum, o presidente declarou aberta a sessão. Após saudar os 16 

participantes, passou à análise dos itens da pauta. Inicialmente, a pauta foi aprovada por 17 

unanimidade. 1. Processo nº 23080.009440/2021-18. Objeto: Elaboração do Calendário 18 

Acadêmico Suplementar Excepcional 2021.1. O professor Carlos Roberto Zanetti fez a leitura de 19 

seu parecer. Em seguida, a conselheira Jocemara Triches sugeriu que a aprovação do calendário 20 

fosse feita após a reunião agendada para o dia 24 de março de 2021, considerando a ausência de 21 

tempo hábil para discutir as implicações da aprovação do calendário. A conselheira Gisele 22 

Agustini Lovatel concordou com a manifestação da conselheira Jocemara Triches. 23 

Posteriormente, o conselheiro Aroldo Prohmann de Carvalho esclareceu que o calendário do 24 

internato médico já havia sido aprovado pela Câmara de Graduação anteriormente, e que ele 25 

havia iniciado em 4 de janeiro de 2021. Ainda, o conselheiro Cauê Baasch de Souza questionou 26 

sobre as razões pela redução do semestre de 18 para 16 semanas e enfatizou a necessidade de 27 

essa mudança ser motivada. O conselheiro Carlos Roberto Zanetti respondeu ao 28 

questionamento. O conselheiro Malcon Andrei Martinez Pereira questionou sobre a necessidade 29 

de uma etapa de ajuste on-line excepcional de matrículas. A seguir, o diretor do DAE respondeu 30 

aos questionamentos feitos, informando que foi elaborada apenas uma minuta de calendário 31 

com 16 semanas, considerando que, a partir dessa proposta, demoraria menos para o calendário 32 

letivo voltar a coincidir com o calendário civil. Informou ainda que a etapa de ajuste on-line de 33 

matrículas foi uma demanda implementada por sugestão da Câmara de Graduação no calendário 34 

anterior e mantida na nova minuta de calendário. O presidente da Câmara respondeu ao 35 
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questionamento da conselheira Jocemara Triches informando que as instituições de ensino, 36 

amparadas na legislação, estavam reduzindo o número de semanas a fim de acompanhar o 37 

calendário civil o mais breve possível. Informou que o calendário da pós-graduação e da 38 

graduação deveriam convergir ao longo do tempo e, por isso, a graduação deveria definir de 39 

pronto o seu calendário, considerando que a pós-graduação da UFSC iniciaria o primeiro 40 

semestre de 2021 em abril de 2021. O conselheiro Bruno Augusto Olska concordou com a 41 

manifestação da conselheira Jocemara Triches no sentido de que a redução dos semestres 42 

poderia implicar questões pedagógicas e, por isso, tal discussão deveria ser feita com mais tempo 43 

e com membros da comunidade acadêmica. Em seguida, o parecer foi aprovado por maioria. A 44 

conselheira Jocemara Triches declarou seu voto contrário em função do curto tempo de 45 

discussão do tema. 2. Informes. O presidente informou que a reunião com todos os 46 

coordenadores ocorreria no dia 24 de março de 2021, conforme convite anteriormente 47 

encaminhado por e-mail. Afirmou que, embora o calendário de 2021.1 tivesse sido aprovado na 48 

reunião, havia ainda diversas questões a serem tratadas, como a “Menção P” e o calendário para 49 

2022. Informou também que seria abordado o novo sistema acadêmico, que, dentro de um ano, 50 

substituiria o CAGR. Por fim, o presidente Daniel de Santana Vasconcelos agradeceu a presença 51 

de todos e encerrou a reunião às 10 horas. Para constar, eu, Fernanda Bratz, assistente em 52 

administração da Pró-Reitoria de Graduação, lavrei a presente ata, que, quando aprovada, será 53 

assinada pelo presidente e pelos demais conselheiros. Posteriormente, o conteúdo deste 54 

documento será divulgado na página http://ceg.orgaosdeliberativos.ufsc.br/sessoes-atas/. 55 

Florianópolis, 17 de março de 2021. 56 

http://ceg.orgaosdeliberativos.ufsc.br/sessoes-atas/

